

Stadt Mühlheim am Main, Montag, 27. November 2023

Mühlheim wird Partnerkommune des Großen Frankfurter Bogen | Vereinbarung unterzeichnet

Nach positivem Beschluss der Stadtverordnetenversammlung am 19. Oktober 2023 hat Bürgermeister Dr. Krey nun die Vereinbarung für die Stadt Mühlheim zur Mitgliedschaft als Partnerkommune im Großen Frankfurter Bogen unterzeichnet.

Der Große Frankfurter Bogen ist ein Wohnungsbau- und Städtebauprogramm des Landes Hessen für Kommunen, die maximal 30 Zugminuten vom Frankfurter Hauptbahnhof entfernt liegen, Bauvorhaben dürfen 1,5 km Luftlinie von den örtlichen Bahnhöfen entfernt sein.

Primäres Ziel des Frankfurter Bogens ist es, im Ballungsraum fehlenden Wohnraum zu schaffen. Im Zuge dessen setzen sich die Partnerkommunen für den Erhalt und die Schaffung von angemessenen, bezahlbaren und generationsgerechten Wohnungsangeboten in ihren Gemeinden ein. Alle Partnerkommunen verpflichten sich, an diesem Ziel mitzuwirken.

„Wir als Stadt Mühlheim setzen uns für die Schaffung weiteren Wohnraums im Rahmen des Großen Frankfurter Bogens ein. Dafür profitieren wir von Förderprogrammen des Landes Hessen, bei der Baulandentwicklung sowie der Stadtplanung und können uns in Netzwerke einbringen.“, fasst Bürgermeister Dr. Krey die Vereinbarung zusammen.

Darüber hinaus können Förderangebote - in Abhängigkeit von den jeweiligen Planungsinhalten - aus anderen Programmen kombiniert werden, wie beispielsweise aus den Bereichen Elektromobilität, Energieeffizienz, erneuerbare Energie, energieintelligente Quartiere, Nahmobilität, ÖPNV und kommunaler Straßenbau.

Zudem übernimmt das Land den Eigenanteil der Partnerkommune von bis zu 10.000 € je Wohneinheit bei geförderten Projekten des sozialen Wohnungsbaus.

Im Rahmen der kommunalen Planungshoheit entscheidet die Kommune durch das Instrument der Bauleitplanung selbst, wo und im welchem Umfang Bauflächen aktiviert und Wohnungen geschaffen werden sollen. Die Entwicklungspotenziale für Wohnbauflächen im Stadtgebiet Mühlheims wurden mehrfach im Rahmen öffentlicher Sitzungen oder Veranstaltungen vorgestellt.

Die Stadtverordnetenversammlung hat entschieden, dass das Augenwaldgebiet nicht entwickelt werden soll. Es ist sichergestellt, dass aus der Mitgliedschaft Mühlheims im Großen Frankfurter Bogen dazu keine Verpflichtung erwächst. Wegen der Breite des Förderangebotes als Partnerkommune des Großen Frankfurter Bogens sind eine Vielzahl von Vorhaben in Mühlheim denkbar, mit der sich im nächsten Schritt die zuständigen Fachbereiche befassen werden.

Weitere Informationen zum Großen Frankfurter Bogen sind hier zu finden: www.grosser-frankfurter-bogen.de